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Assemblée plénière du jeudi 14 novembre 2024 

Compte-rendu 

Membres présents :  

Kévin Bodart, Daniel Fourmy, Catherine Guilbault, Alain Paluskiewicz, Marie-Ange Maulin, Etienne Moor, Marc 

Amaré, Florent Duchaine, Lodie Gayraud, Cédrick Marmande, Marjorie Allain-Moulet, Dominique-Pierre Picavet, 

Dany Romain, Larbi Morchid, Danielle Raynal, Annick Tonolli, Maryline Rieu, Marie-Claire Dufaud, Sandra 

Strusi,  Jean-Michel Falcou, Nadine Stoll, Nadine Viatgé, Gilbert Asencio, Laurent Sada, Serge Delhom, Christine 

Cézanne, Jean-Pascal Guillemet, Aurore Dufaud, Maryline Rieu 

  

Membres excusés : 

Jacqueline Lefebvre, Philippe Defrain, Dominique Peille, Jean-Marc Leclercq, Jean-Christophe Rathbeger 
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I. Intervention sur le PLUi-H de Monsieur Bernard Bensoussan, adjoint au Maire, délégué à 

la planification urbaine et à la politique de santé  
 

Consulter le projet PLUi-H sur le site de Toulouse Métropole ici : cliquer ici 

Ensemble d’informations sur le PLUi-H cliquer ici 

PLUi-H : avis favorable de la commune lors du conseil municipal du 17 septembre 2024 : cliquer ici 

Visionner les débats sur le PLUi-H du Conseil Municipal du 17 septembre 2024 (voir l’intervention de Monsieur 

Bernard Bensoussan) : cliquer ici 

II. Rappel et clarification du calendrier des plénières en 2025 

• jeudi 13 février  

• jeudi 03 avril  

• mardi 27 mai 

• jeudi 19 juin 

Pour rappel, les comptes rendus sont disponibles sur le site de la Mairie ici. 

                                                                                                                                      

https://metropole.toulouse.fr/mon-environnement/logement-et-urbanisme/urbanisme/le-plui-h
https://www.mairie-tournefeuille.fr/mon-quotidien/cadre-de-vie/urbanisme-et-grands-projets/plan-local-durbanisme-intercommunal-habitat/
https://www.mairie-tournefeuille.fr/actualite/plui-h-avis-favorable-de-la-commune/
https://www.youtube.com/watch?v=svbKG33tM2s#t=48m40s
https://www.mairie-tournefeuille.fr/ma-ville/je-participe/lagora/
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III. Retour des commissions 

1 Commission Jeunesse  

Les membres de la commission Jeunesse proposent 3 axes d’actions : 

1) Création de Conseil des jeunes 

2) Consultation des enfants et des jeunes pour un aménagement urbain adapté et respectant l’égalité fille/garçon 

Problèmes constatés par la Ville : 

- L’aménagement pour des jeunes (à côté des collèges et lycée) est directement lié aux problèmes de la sécurité de 

ces lieux publics (par exemple, alcool, drogue,  ..) 

- Moyens financiers (par exemple, l’équipement des gymnases est mis à disposition uniquement pour l’utilisation 

interne) 

3) En lien avec les collèges et lycée, créer un réseau solidaire pour proposer des stages, présenter les métiers, 

transmettre des connaissances, accompagner  

Problèmes constatés : 

- Les jeunes se trouvent « désespérés » vis-à-vis une difficulté de capacité d’accueil des entreprises de 

Tournefeuille et d’ailleurs pour un stage 

- L’inégalité au niveau de recherche des stages (fille/garçon, à l’égard des jeunes du milieu modeste) 

Les détails sur ces 3 axes vous pouvez trouver en Annexe 3 dans le support de la commission. 

A revoir les questions sur l’offre culturelle pour les 15 -25 ans et sur la politique culturelle pour les > 15 ans, 

notamment attendre des retours de Madame Murielle Thomas et Monsieur Jean-Damien Ricaut.  

2 Commission Démocratie participative 

Les membres de la commission Démocratie participative proposent 3 axes principaux : 

1) Définir une méthode de travail pour les membres et l’Agora 

Il y a 2 groupes de travail dans la commission :  

• 1er théorique qui cherche les historiques, les textes juridiques pour s’approprier les concepts  

• 2nd pratique qui cherche des expériences et des projets similaires ailleurs, dans les autres communes pour s’en 

inspirer.  

 

Le résultat global de mis en place de ces deux groupes abondera dans une organisation d’un séminaire avec les 

élus et citoyens.  

2) Mettre en place un séminaire (envisagé au mois de juin) avec l’idée de donner des résultats, partager des 

connaissances et récupérer des informations pour créer ensemble « une boîte à outils » qui fonctionnera.  

3) Mobilisation des citoyens (aller vers les habitants et chercher leurs ressentis dans les Maisons de quartiers, par 

exemple). 

IV. Questions diverses (la suite) 

 
Faute de temps, ce sujet est reporté. 
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Annexe 1 - Compte-rendu de la commission Vivre Ensemble - Intergénérationnel – 09 octobre 2024 

MEMBRES DE LA COMMISSION 

● Catherine Guilbault, citoyenne  

● Patricia Migale, citoyenne 

● Marie-Ange Maulin, citoyenne 

● Alain Paluskiewicz,citoyen 

● Dominique Peille, citoyenne 

● Jean-Christophe Rathbeger, citoyen 

Référents de la commission 

● Alain Paluskiewicz : paluskiewicz.ca@orange.fr, Tel 06 80 91 21 02 

● Marie-Ange Maulin : marieange.maulin31@gmail.com - Tel : 06 72 92 54 92 

 

1. Participation au bilan de la Fête des Générations 

● La fête des générations (proposition de l’AGORA) s’est déroulée pour sa deuxième édition durant la semaine 

du 23 au 28 Septembre 2024 sous coordination de la Mairie 

● Le programme était très riche avec une très bonne coordination par le service Solidarité. 

● Des membres de la commission ont participé aux réunions du comité de coordination et participeront au bilan 

du 16/10/2024. 

● Points à remonter pour le bilan : 

○ le créneau choisi courant septembre pourrait être questionné 

■ le mois de septembre est très chargé, les associations font leur AG et redémarrent leurs activités, les établissements 

scolaires font aussi leur rentrée,.. 

■ Le créneau de fin Octobre / Novembre ou au printemps (Avril ?) serait peut être plus adapté. 

○ Tous les événements étaient avec inscription obligatoire mais est-ce que cela n’a pas limité certaines 

participations ? 

 ○Y-a-t-il eu une communication spécifique vers les établissements scolaires ? 

○ Pourrait-on imaginer un événement culturel pour la clôture ouvert à tous les Tournefeuillais.es ? 

 

2. Participation au comité technique du PEdT (Projet Educatif de Territoire) 

● Des membres de la commission vont participer au comité technique du PEdT du 08/11/2024. 

● La proposition suivante sera remontée par la commission au comité de pilotage : 

○ Les Jeux Paralympiques 2024 ont généré beaucoup d’enthousiasme et ont permis de découvrir ou de mieux connaître 

la pratique du sport de haut niveau par des sportifs en situation de handicap. 

○ Localement à Tournefeuille des actions ont été menées aussi avec les ALAE/ALSH pour sensibiliser les enfants à la 

pratique de le handisport ou du sport adapté. 

○ Ces actions sont très enrichissantes pour les enfants, jeunes et leurs familles car elles contribuent à l’inclusion et aussi 

au vivre ensemble en étant sensibiliser aux différences 

○ Est-il envisagé dans le cadre du PEdT de poursuivre des actions dans ce sens alliant inclusion et pratique sportive 

(pratique de sport adapté ? rencontre avec des sportifs en situation de handicap ? etc..) 

 

3.Réflexion sur la labellisation ‘Ville Amie des Aînés’ 

● Reprise de la réflexion dans la commission sur l’opportunité de labellisation de la Ville de Tournefeuille comme 

‘Ville Amies des Aînés’ 

● Tournefeuille propose déjà des services pour les aînés et l’idée de cette proposition est de voir si les actions 

pourraient être enrichies avec cette labellisation et l’appartenance au réseau des Villes Amies des Aînés. 

https://www.mairie-tournefeuille.fr/actualite/fete-des-generations-du-23-au-29-septembre-des-animations-pour-toutes-les-generations/
https://www.mairie-tournefeuille.fr/actualite/fete-des-generations-du-23-au-29-septembre-des-animations-pour-toutes-les-generations/
https://www.mairie-tournefeuille.fr/actualite/fete-des-generations-du-23-au-29-septembre-des-animations-pour-toutes-les-generations/
https://www.mairie-tournefeuille.fr/actualite/fete-des-generations-du-23-au-29-septembre-des-animations-pour-toutes-les-generations/
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● Voir les informations ici pour le réseau francophone 

● Voir ici sur le site d'Organisation Mondiale de la Santé (OMS) et aussi ici 

● Enfin voir le dossier qu’avait partagé Gustave ici sur le drive de l’AGORA 

● Action commission => Dominique se propose pour ‘creuser’ le sujet pour pour discussion lors de la prochaine 

commission. 

4. Habitat partagé : intergénérationnel / inclusif 

● Poursuite de la réflexion sur le thème de l’habitat partagé intergénérationnel / inclusif 

● Suite aux premières rencontres avec ABRICOOP (à la Cartoucherie), Sésame Autisme 31, Vivre Ensemble, nous 

proposons d’entrer en contact avec la Ménardière (autre mode d’habitat partagé à Bérat) voir ici 

https://www.lamenardiere.org/ => Action Catherine voir pour contacter la Ménardière. 

● Cette réflexion serait aussi à porter avec la Commission Urbanisme pour voir si la commission travaille aussi sur 

la thématique de l’habitat partagé, intergénérationnel, inclusif. 

A Tournefeuille, il est annoncé la construction d’une résidence intergénérationnelle (promoteur privé). A voir où en est 

le projet.. 

 

5.Conclusion 

La commission souhaiterait rencontrer Mme Rieu, élue déléguée à la Solidarité et la nouvelle Direction du Service 

Solidarité et CCAS pour échanger sur les deux thèmes ci-dessus et plus largement aussi sur la thème de l’inclusion. = 

Action Marie-Ange pour demander le rendez-vous. 

Pour la prochaine plénière du 14/11/2024 : pas d’intervention particulière de la commission. A voir pour les suivantes 

selon l’avancement des travaux et des possibles propositions à débattre. 

 

MERCI A TOUTES ET À TOUS POUR VOTRE IMPLICATION 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.villesamiesdesaines-rf.fr/
https://www.who.int/fr/publications/i/item/WHO-FWC-ALC-18.4
https://www.who.int/fr/publications/i/item/9789240068698
https://drive.google.com/drive/folders/1fo5Fb41zwh66JQlOaUpvp57u8qckQgxE?usp=drive_link
https://www.lamenardiere.org/
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Annexe 2 - Questionnaire Jeunesse  
 

(Source Service Enfance/Jeunesse Ateliers PEDT 2022) 
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Annexe 3 – Support de la commission Jeunesse pour la plénière du 19 novembre  
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